

Starten: Bahn West!



Starten: Bahn West!

c/o Bürgerhaus Bornheide
Bornheide 76, 22549

Ansprechpartner: Jürgen Beeck

Telefon: 040-88128637

E-Mail: Starten1bahnwest@web.de

www.Starten-Bahn-West.de

Eine Verkehrsinitiative von
Borner Runde • Luruper Verkehrs-AG
Bürgerinitiative Volkspark • Arbeitskreis Verkehrsplanung Schenefeld

An

Parteiename

Parteivorstand

Straße Hausnummer

PLZ Hamburg

Hamburg, den 20.12.2024

Fragen zur Bürgerschaftswahl: SPNV-Anschluss für den Hamburger Westen?

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir von StartenBahnWest fordern die seit dem Jahr 1974 vom Senat in Aussicht gestellte SPNV-Verbindung für die westlichen Stadteile Bahrenfeld, Lurup, Osdorfer Born und Schenefeld.

Viele **politische Pläne** zur SPNV-Anbindung wurden den Bewohnern der drei Hamburger Stadtteile in den letzten 50 Jahren vorgelegt, die regelmäßig nach den Wahlen wieder in den Schubladen verschwunden sind: die Planungen zur U4 über Ottensen, einer Stadtbahn, einer variantenreichen S32, einer U5 in Verlängerung von den Arenen, wurden allesamt wieder kassiert.

Mittlerweile wird die Science-City in Bahrenfeld und Lurup realisiert. Vor wenigen Wochen wurden ergänzend die Magistralenpläne für Lurup vorgestellt. Trotz dieser umfangreichen städtebaulichen Planungen samt der zu erwartenden Verkehre aus Forschung und Lehre, Wohnen und Arbeit gibt es weiterhin keinerlei ÖPNV-Konzept für die Strebalu (Stresemannstraße, Bahrenfelder Chaussee, Luruper Chaussee und Luruper Hauptstraße). Die aktuellen Planungen zur S6 sind hinsichtlich Streckenführung und Finanzierung so eng mit dem noch nicht beschlossenen Bau des Verbindungsbahntlastungstunnels verknüpft, so dass ein Baubeginn der S6 realistisch nicht vor 2040 liegen wird.

Angesichts dieses fernen S6-Baubeginns erfolgten in 2021 neue politische Planungen für den Westen. Ein Hochleistungsbussystem (BHNS) nach französischem Vorbild auf eigenen Busspuren entlang der Strebalu wurde als schneller zu realisierende S6-Übergangslösung im Jahr 2023 in die Bürgerbeteiligung gestellt. Wir als Starten: Bahn West! haben an der Beteiligung teilgenommen.

men. Nach dreimaliger Verschiebung der Ergebnispräsentation aus der Bürgerbeteiligung haben wir den Eindruck gewonnen, dass diese BHNS-Planungen wieder in der seit 1974 geschaffenen und mittlerweile prall gefüllten Schublade der o.a. „Politischen Planungen“ für die SPNV-Anbindung des Hamburger Westens samt Schenefelds verschwunden sind.

Wir sind diese ewigen Wahlversprechungen und politischen Planungen leid und wollen von den für die 2025-Wahlen zur Hamburgischen Bürgerschaft stehenden Parteien, die nach unserer Einschätzung für die Entscheidungsfindung in der Verkehrspolitik relevant sein könnten, vor der Wahl verbindliche Aussagen zur ÖPNV-/SPNV-Anbindung in den Hamburger Westen erhalten.

Wir haben das Wahlprogramm der SPD gelesen, die von uns als relevant erachteten Aussagen hinsichtlich unserer dringlichen Forderung nach einer SPNV-Anbindung des Westens sowie Verbesserung der ÖPNV-Situation als Anlage zusammengefasst. Sollten wir dabei wesentliche Aussagen übersehen haben, bitten wir um Hinweis.

Im Anschluss an die Anlage haben wir unsere Fragen formuliert, um deren Beantwortung wir bitten.

Wir beabsichtigen Ihr Verkehrs-Parteiprogramm samt unserer Fragestellungen an Ihre Partei samt Antworten unseren Mitgliedern als Wahlprüfsteine zur Verfügung stellen und im Anschluss öffentlich zu machen. Wir erbitten Ihre Rückmeldung bis zum 01. Februar 2025.

Für die Erläuterung unserer Forderungen und Rückfragen steht Ihnen der Unterzeichner gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Jürgen Beeck

Anlage: Anlage und Fragen